

GONZÁLEZ MARTÍN, Justo

Sacerdote (1932-2017)

Nacimiento: Alberguería de Argañán (Salamanca), 27 de febrero de 1932.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1949.

Ordenación sacerdotal: Posadas (Córdoba), 22 de junio de 1958.

Defunción: Sevilla, 6 de febrero de 2017, a los 84 años.

Nació en un pueblo fronterizo con Portugal, llamado Alberguería de Argañán, de la provincia de Salamanca. Era el cuarto de cinco hermanos. El salesiano Abraham Lorenzo lo conoció en su pueblo y, de acuerdo con sus padres, lo llevó al aspirantado de Antequera, de donde pasó al de Montilla. De allí marchó al noviciado de San José del Valle, donde emitió sus votos el 16 de agosto de 1949. En el estudiantado de filosofía en Nuestra Señora de Consolación de Utrera (1949-1951), cursó los estudios filosóficos.

El trienio práctico lo realizó en la casa salesiana de Sevilla-Triana (1951-1954); los estudios de teología, en Posadas (1954-1958), y el 22 de junio de 1958 fue ordenado sacerdote. Al curso siguiente fue destinado al estudiantado de teología de La Crocetta (Turin), para ampliar sus estudios y alcanzar la licencia en teología.

El cometido de su ministerio sacerdotal es amplio y variado: San José del Valle (1959-1960), como profesor de los estudiantes de filosofía; Utrera (1960-1962), como catequista; Mérida (1962-1976), como catequista, administrador y director; San José del Valle (1976-1977), como profesor de los novicios; Utrera (1977-1979), como catequista; Cádiz (1979-1983), como director pedagógico; Badajoz (1983-1989), como director durante el sexenio y párroco los tres primeros.

Comienza su labor como coordinador de la animación misionera inspectorial apoyando el Proyecto África, buscando medios de financiación, visitando Togo varias veces, trayendo arte africano de ébano a la inspectoría, mandando contenedores a los misioneros con todo tipo de materiales, incluso polvorones navideños... Poseía una gran facilidad para hacer amistades y potenciar la generosidad.

Estuvo en Triana-Sevilla (1989-1998), como vicario; en Campano (Cádiz, 1998-2000), como director; en la Procura de misiones en Madrid (2000-2003), impulsor de la exposición misionera ambulante; en la Casa Don Bosco de la calle Alcalá de Madrid (2003-2009), como director.

Volvió a Andalucía y estuvo destinado en la casa inspectorial de Sevilla (2009-2010), Mérida (2010-2013) y Triana-Sevilla (2013-2016). Aquí comenzaron a aparecer los achaques propios de la edad. Sufrió un infarto que le dejó bastante deteriorado, por lo que el 11 de febrero de 2016 ingresó en la casa de Don Pedro Ricaldone de Sevilla, donde falleció el 6 de febrero de 2017, a los 84 años de edad.

Fue un salesiano sencillo, acogedor, bien formado, de buen humor y muy humano. Tenía una gran capacidad para la amistad y la cercanía. Siendo director, su despacho estaba siempre con la puerta abierta y la luz encendida, como signo de acogida. Cuidó a los bienhechores, al mejor estilo de Don Bosco. La animación misionera fue una pasión dominante en su vida salesiana.